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令和３年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 １ 議席番号 １０ 氏  名 藤澤 正則 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 市長就任１年が経過した市政の進捗について 

 

２ 本市の米価下落への対応について 

 

３ 市役所西棟の改築について 

 

市長 

 

市長・部長 

 

市長・部長 

 



    令和３年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ２ 議席番号 １ 氏  名 土屋 将 

質  問  要  旨 答弁者 

１ コロナ禍における米価下落対策について 

   我が国におきまして、人口減少、少子化、ごはんからパン食への移行 

といった食生活の多様化により、消費者の米離れが加速しています。加 

えて新型コロナウイルスの感染拡大による外食産業の需要の大幅な減少 

により米の価格は大幅に下落しております。 

（１） 米価下落における市民からの要望の状況について、件数とその内 

容をお示しください。また、市としてどのように考えているか見解 

をお示しください 

（２） 市民の要望を受け、行政としてどのような対応・対策を行ったか。

また行う予定か見解をお示しください 

 

２ スマート林業の振興について 

   本市の総面積は７９３．２９ｋｍ２、岡山県の １１．２％を占め、全 

域が中国山地の脊梁地帯に属する起伏の多い地形です。８６．０％を森 

林が占めており、林業は本市の主要産業と言えます。 

   第３次新見市総合計画にもありますとおり、林業を成長産業とするた 

めに、ＩｏＴ、ドローン技術を活用したスマート林業の導入が求められ 

ています。 

（１） 全国で様々な取組が行われておりますが、本市において、スマー 

ト林業の振興は進んでいるでしょうか。具体的な取組や技術普及へ 

の課題についてどのように考えられているか見解をお示しください 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  令和３年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ３ 議席番号 ６ 氏  名 岡崎 裕生 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 買い物支援について 

（１） 「食料品アクセス(買い物弱者)問題」について 

① 対策を必要とする住民がどの程度いるのか、その実態について 

   ② 本市としての主な支援方針は 

（２） 「食料品アクセス問題」にかかわる買い物弱者への支援について 

① 宅配、御用聞き、買い物代行、移動販売のような民間事業者が 

行っている買い物支援の実態について 

② 宅配、御用聞き、買い物代行のようなサービスや移動販売車の 

導入・運営に対して支援するお考えは 

（３） 地域のライフラインとしての個人商店の持続可能性について 

① 市内の個人商店の実態をどう把握されているのか 

② 地域の核となる個人商店が経営を持続するための施策について  

のお考えは 

③ 個人商店を、サロンのような人の集まる場所として活用するた 

 めの事業委託や支援はできないのか 

 

２ 新見市版地域共生社会で核になる人材について 

（１） 地域で活躍する人材の確保と適正配置について 

① 民生委員の責務や業務と実態は 

② 民生委員のなり手不足が懸念されているが、人材確保に向けて 

のお考えは 

    ③ 保健師の適切な配置について 

 

３ 第３次新見市総合計画について 

（１） 第３次新見市総合計画の見直しについて 

① ＳＤＧｓ推進の観点を盛り込み、市長の施政方針を反映させた 

総合計画とするためには早い段階での見直しが必要であると考え 

るが、改訂を行うことについてのお考えは 

② 第３次新見市総合計画を検証、見直しを行う仕組みづくりにつ 

いてのお考えは 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 



  令和３年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ４ 議席番号 １３ 氏  名 橋本 亨子 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 気候危機打開に向けた対策について 

（１） 国連気候変動枠組条約第２６回締約国会合（ＣＯＰ２６）を受け 

ての新たな目標に向けた地球温暖化対策はどのように進めていくの 

か 

（２） 公共施設・公共事業・自治体が行う業務でのＣＯ２削減に向けた 

取組についての現状は 

（３） 市域内のＣＯ２削減に向けた取組についての現状は。また、今後 

の取組は 

（４） 住民や地元企業に専門的なアドバイスを行うための支援窓口の設 

置を求める 

 

２ 農業振興対策について 

 （１） 米価の暴落による米生産農家への影響をどのように考えるか 

 （２） 次期の生産に向け意欲が持てる状況を作るためにどのような対策 

が必要と考えるか 

（３） 米価に対する助成の実施を求める 

 

３ 高齢者に思いやりのある市政について 

 （１） 加齢性難聴者への補聴器購入に対する市独自の補助制度の創設を 

求める 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

市長・部長 



  令和３年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ５ 議席番号 ３ 氏  名 峠田 一也 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 令和３年８月秋雨前線豪雨災害について 

（１） 災害時の避難所開設数と避難者数について 

（２） 法曽地区の避難状況について 

① 避難所の開設から解除までの経過報告 

② その間のコロナ対策について 

③ 避難の直接原因は何だったか 

 

２ 畜産振興について 

（１） 他の県や市の和牛の増頭政策について調査研究したか 

（２） 和牛の増頭補助事業について、要綱の見直しは行ったか 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 



  令和３年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ６ 議席番号 ４ 氏  名 仲田 芳人 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 現代版「撫育」からの展開 

（１） 新見発の新技術創造のために 

① 技術交流プラザ開設について 

② 新商品開発支援について 

（２） 歴史産物に新しい価値を 

① 中世「新見庄」の産物活かし（鉄、漆、和紙） 

② 竹の谷蔓牛について 

③ 「１００年フード」認定の取組について 

④ 米づくり農家の支援を 

（３） 「Ａ級の誇り」のその後 

① 「Ａ級」の定義と商標登録後の活用は 

② 過去５年間の千屋牛、ピオーネ、キャビアの販売高の推移 

③ 「Ａ級」のこれからの展開策を聞きたい 

（４） 新しい品種、産物の育成について 

① 「インカのめざめ」からマーケットを創る 

② エディブルフラワーの取組を 

 

２ 市民の移動利便を守る 

（１） 地域公共交通全般について 

① 地域公共交通会議の位置づけと委員 

② 市職員の公共交通利用の現状について 

③ ２枚のポスターの違和感 

④ 「交通税」について考えを聞きたい 

（２） バスについて 

① 「ら・くるっと」の運行エリア、一周の運行時間の根拠は 

② 「ら・くるっと」の新しい路線とバス増台について 

③ 路線バスの高齢者のバス運賃半額化の考えはないか 

④ 路線バスへの貨客混載の取組を 

（３） ＪＲについて 

① 拠点を守る決意を聞きたい 

② 利用促進策の提案について 

 

３ ＳＤＧｓについて 

（１） 新見市役所の取組を聞きたい 

① 意識づくり、組織体制、目標と実践、評価 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 



  令和３年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ７ 議席番号 ９ 氏  名 岩田 秀之 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 本市の福祉政策について 

（１） ３歳児健康診査での視力検査について 

① 弱視の早期発見に向け、本市ではどのような検査方法をとられ 

ているのか 

（２） 不妊・不育症支援について 

① 過去３年間の助成の実績は 

② 医療機関までの交通費の助成はできないものか 

 

２ 本市の安全・安心について 

（１） 県道新見川上線と県道下神代哲多線の交差点の拡幅はできないの 

   か 

 

３ 防災・減災対策について 

（１） 平成１２年１０月６日に起こった鳥取県西部地震の被害状況を踏 

まえ、南海トラフ巨大地震の被害想定をどのようにとらえられてい 

るのか 

（２） 被害を最小限に食い止める施策について 

① 地震による火災を防ぐための感震ブレーカーや転倒防止器具の 

補助事業は考えていないのか 

（３） 今後の震災対策としての意識改革と啓発活動の取組の考えは 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  令和３年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ８ 議席番号 １５ 氏  名 小河 俊文 

質  問  要  旨 答弁者 

１ Ｗｉｔｈコロナについて 

（１） 市内の各業種への新型コロナウイルス感染症による経済への影響 

   は把握しているのか 

（２） にーみん食ーポンについて 

① 使用状況は 

② 前回からの変更点は 

（３） 飲食店以外への支援策はどうなっているのか 

（４） 市独自の経済対策の考えは 

（５） ＩＴ社会に対応した５Ｇの状況について 

（６） マイナポイントについて 

① マイナンバーカードの交付状況は 

② 自治体マイナポイント導入の考えは 

 

２ 城山公園について 

（１） 木々の伐採について 

① 大きく育った木や古木の伐採状況は 

② 中腹より下の私有地の部分の状況について積極的に介入するべ 

きではないか 

（２） 今後の整備についてどう考えているか 

 

３ 旧市民会館について 

（１） 旧市民会館解体への検討状況は 

（２） 旧市民会館周辺との一体的な活用方法の検討状況は 

 

４ 安全安心について 

（１） 河川整備について 

① 生い茂った護岸の草木の伐採について 

② 護岸の整備について 

（２） 市街地での歩道の整備について 

① 国道１８０号昭和町の段差のある歩道 

② 主要地方道新見日南線駅前緑町の歩道のインターロッキング 

③ 本町、中町のインターロッキング 

（３） 風木谷川の整備について 

① 今後の防災への整備計画は 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

 

 

 

市長・部長 



  令和３年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 ９ 議席番号 ５ 氏  名 西川 照雄 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 木材の利用促進について 

（１） 新見産材の需要拡大の具体策について 

   ①  新見産材の定義はどのようなものか 

   ② 新見の木材の強みは 

   ③  市内での流通はどの程度あるのか 

   ④  住宅の新築、増改築での支援策の拡充は 

（２） 新見産材の製材・加工を市内で行う体制づくりについて 

    ① 体制づくりについての研究の具体的内容は 

    ② 大径木の活用についての方針は 

    ③ 木材流通団地や共同加工・人工乾燥施設の整備は 

（３） 木材産地の将来構想は 

    ① 新見の桧、杉、松のブランド化は 

    ② 新見産材の国際商品化は 

市長・部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  令和３年１２月定例会 一般質問通告 
   

発言順位 １０ 議席番号 ７ 氏  名 古川 英明 

質  問  要  旨 答弁者 

１ 戎市政の成果と課題について 

（１） 市長就任１年を振り返り、公約として挙げられていた次の４項目 

の達成度や成果とともに、今後の課題や政策の方向性について質す 

① 「通院や買い物に困らない交通ネットワークの整備」について 

の成果と課題をどう捉えているか 

② 「幼児期から大学まで一貫した教育体制の確立」についての成 

果と課題をどう捉えているか 

③ 「地場産業の振興」についての成果と課題をどう捉えているか 

④ 「人口減少対策を推進」についての成果と課題をどう捉えてい 

るか 

⑤ 政策には、評価が客観的に見える「具体的項目（数値目標）」 

が必要と思うが、この点に関して市長はどう考えるか 

（２） 第３次新見市総合計画の推進と自身の公約との関連性や整合性、 

及び今後の政策のあり方について質す 

① 今後も、第３次新見市総合計画の推進に努めるのか。もしくは 

大幅な見直しや修正を行いながら推進をしていくのか 

② 新見市の未来を考えるにあたって、外部からの「地域創生のア 

ドバイザー人材の招請」も必要だと強く提案したいが、市長の考 

えは 

 

２ 若者の考えを生かすまちづくりの推進について 

（１） これからの市政に若者の考えを生かすということに対して、市長 

はどのような認識を持たれているか 

（２） 新見市子ども条例第１８条の「子ども会議」の実施展望（時期、 

場所、対象者、内容、形式）はどうなっているか 

（３） 若者の考えに耳を傾けるために、行政として、市長、教育長のト 

ップリーダーができることはないか 

 

３ 医療費抑制の政策展開と市民への啓発推進について 

（１） ここ数年の国民健康保険の医療費の増減はどのような傾向か（医 

療費の総額及び１人あたりの額、他市との比較） 

（２） （１）の傾向の主な要因として考えられることは何か 

（３） 新見市国民健康保険事業（データヘルス計画）では、生活習慣病 

重症化予防、医療費適正化対策事業をはじめとする様々な事業を実 

施しているが、最も取り組むべき重要課題はなにか 

（４） 健康に対する意識の向上や、医療費を抑制するための市民への啓 

発活動がもっと必要ではないか 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・教育長

・部長 

 

 

 

 

 

 

市長・部長 

   


